
 
 
 
 
 
 
 
 

Protokoll der Generalversammlung 
vom 29.04.2016 um 19.00 Uhr  

im Bohrturm Zurzach 
 
 
 
 
Beginn: 20.24 Uhr Ende: 21.37 Uhr 
 
 
 

1. Begrüssung und Appell 
 
 
Der Präsident Urs Indermühle eröffnet um 20.24 Uhr die 42.Generalversammlung der Volleyballriege 
und begrüsst alle 19 Anwesenden.  
 
Die Ehrenmitglieder Adrian Knecht, Rolf Gross und Urs Indermühle werden speziell begrüsst. 
 
Urs gibt einen speziellen Dank an den Grilleur Oli und einen besonderen Dank gilt auch jenen, die 
einen Salat und einen Dessert gebracht haben.  
 
Entschuldigt haben sich Annik Fischer, Astrid Meier, Alex Prunner, Tanja Rohner, Lola Schmid, Sarah 
Fischer, Pauline Käser, Tamira Leber, Elisabeth Dillier, Claudia Kempe, Daniela Klancnik, Sara Mat-
tenberger, Vroni Migliorato, Mauro Frangi, Massimo Migliorato, Jeannot Wagner, Dominique Bohr, 
Sara Weber, Beat Knecht, Ramon Kleeb, Saskia Tischhauser und Anja Tischhauser 
 
Es sind somit 19 anwesend und stimmberechtigt-10 ist das absolute Mehr. 
 
Die Traktandenliste wurde in dieser Reihenfolge bestätigt.  
 
 

2. Wahl des Tagespräsidenten und der Stimmenzäh-
ler 

 
 
Als Tagespräsident wird Oli Klancnik einstimmig und mit Applaus gewählt Für die Aufgabe als Stim-
menzählerin wird Lea Senn ebenfalls mit Applaus einstimmig gewählt. 
 
 

3. Protokoll der letzten GV 

 
Das Protokoll ist auf der Homepage www.tvzurzach.ch für jedermann zugänglich. Die Homepage ist 
neu, am Anfang war es etwas schwierig ein Update zu machen, mittlerweile ist sie angepasst,  
aber es sind immer noch  alte Fotos darauf, die man noch nicht löschen konnte. 
 
 

http://www.tvzurzach.ch/


 
Da es keine Einwände und Ergänzungen gibt, wird das Protokoll einstimmig genehmigt und mit Ap-
plaus an Claudia Laube verdankt. 
 
 
 

4. Mutationen 

 
 
Folgende Personen sind neu dem Verein beigetreten: 
Sarina Häfeli bei den Damen 2, einige Juniorinnen 
 
Folgende Personen sind aus dem Verein ausgetreten: 
Mihaela Curkic, Patrizia Keller, Natalia Glowa, Ramona Furter, Elisabeth Dillier 
 
Folgende Personen sind von den Aktiven zu den Passiven übergetreten: 
Tanja Kaufmann, Isa Frangi, Marion Stettler Meier, Bettina Coelho do Carmo  
 
Abstimmung: Die Mutationen werden mit Applaus bestätigt und somit werden die neuen Mitglieder 
herzlich willkommen geheissen. 
 
Der Mitgliederbestand nach der diesjährigen GV beträgt 69 Mitglieder. 
 
39 Aktive 
25 Gönner 
4 Ehrenmitglieder 
 
 

5. Jahresberichte 2015 / 2016 
 
 

 29.5.2015 / Plausch-Turnier 
Das Plauschturnier mit 9 Mannschaften ist gut gelaufen, die Volleyballer vom PSI haben gewon-
nen. Das Ziel für dieses Jahr wären wieder 12 Mannschaften 

 

 8.8.2015/HICS Bergparty Mithilfe 
Für die Helfer war es ein lustiger Anlass, insgesamt waren 13 Helfer da. Es ist ein Trinkgeld von 
CHF 250.- herausgesprungen, was die Helfer dem Verein in die Kasse gaben. Davon wurden 
neue „Täfeli“ angeschafft. Vielen Dank!  

        

 11.-13.Sept.2015 Fläckefäscht 
Der TVZ baute eine Beiz hinter der NAB auf. Wir durften am Freitag und Samstag Einsatz leisten, 
was sehr gut klappte. Finanziell schaute am Ende nicht sehr viel Gewinn heraus 
 

 12.12.2015/Chlaushöck  
Ein gemütlicher Abend mit 18 Teilnehmer/-innen im Restaurant Tierpark 
 

 8.1.2016/Feuerwehrfest Mithilfe 
5 Helfer waren anwesend 
 

 22.4.2016/GV TVZ  
Adrian Knecht und Urs Indermühle waren anwesend 

 
 
 
 
 
 
 



       Mannschaftsberichte 2015 / 2016 

 
 

 Des Trainers der Damen 1 
Die Damen haben die Meisterschaft mit einem Training in der Woche bei Adrian Knecht als Trai-
ner absolviert. Total waren nur 25 Trainings angeboten worden. Es herrschte eine gute Stimmung 
im Team und dem Trainer standen am Schluss 9 Spielerinnen zur Verfügung. Die Damen schlos-
sen die Saison mit dem hervorragenden dritten Rang ab. 
 

 Der Trainerin der Damen 2 
Auch in der zweiten Damenmannschaft, auch unter der Leitung von Adrian Knecht, war die Stim-
mung gut. Das Ergebnis (2. Rang) am Ende der Meisterschaft berechtigte die Damen sogar an 
die Ausstiegsspiele zu reisen. An diesem Sonntag wurde auch der zweite Rang erspielt, was ein 
Aufstieg in die 4. Liga bedeutete. Da aber ein Rekurs einer nichtberücksichtigten Mannschaft ein-
ging, müssen die Spiele wiederholt werden. Dies geschieht am 9. Und 11. Mai 16. Für die neue 
Saison rechnet Adrian nicht mit vielen Veränderungen, ausser dem Einbau von Seniorinnen und 
bei Aufstieg eine Koordination mit Spielerinnen von Würenlingen. 

       Adrian wird von den Damen mit verschiedenen Biersorten und kreativen, von den Spielerinnen  
       Selbergestalteten Etiketten, beschenkt. 
 

 Der Trainerinnen der Juniorinnen 
Die beiden Juniorinnentrainerinnen Bettina und Sonja können auf eine super Saison zurück- 
blicken. Sie haben die Trainings im Frühling mit genügend Spielerinnen angefangen, es sind aber 
immer noch mehr dazugekommen, sodass in dieser Mannschaft ein grosser Bestand an Spiele-
rinnen zur Verfügung stand. Nach der Vorrunde in der 4. Liga U19 wurde der zweite Platz erreicht, 
was dann für die Finalrunde Spiele in der 3. Liga bedeutete. Sie schlossen die Meisterschaft als 
U19 3. Ligameister ab. Herzliche Gratulation! 
Für die nächste Saison stehen wenige Aenderungen an, einige beginnen eine Lehre oder gehen 
in eine fortführende Schule, was einen Trainingsbesuch allenfalls nicht mehr möglich macht. Aber 
die Trainerinnen sind zuversichtlich, dass die Trainings mit einer guten Beteiligung starten.  
 

 Des Trainers der Herren 
Die Herren sind im Frühling zu fünft in die Trainings gestartet. Im Herbst standen dann 11 Lizen-
zen zur Verfügung. Zum Teil wurden „alte“ Aktive reaktiviert. An den Spielen waren sie dann 
trotzdem immer wieder knapp an Spieler. Sie schlossen die 4. Liga auf dem 6. Platz ab. 

       Für die nächste Saison sieht es wieder gleich aus, wie vor der Letzten!  Es werden noch Spieler   
       gebraucht. 
 

 Des Trainers der ü32 
Die Seniorinnen bestritten nach dem Aufstieg in die erste Stärkeklasse die Saison in der obersten 
Liga für Seniorinnen. Das Ziel war nicht abzusteigen. Markus Zimmermann, der Trainer, konnte 
gute Spiele coachen, was bis zum Jahreswechsel einen dritten Zwischenrang resultierte. Dann 
kam eine schwierige Phase mit einigen knapp verlorenen Matches. Bis zum Meisterschaftsende 
konnte man aber noch „einem grossen“ ein Bein stellen. Der Trainer ist zufrieden mit der Saison, 
es herrschte gute Stimmung in der Mannschaft, das Saisonziel wurde erreicht. Am Schluss wurde 
der 7. Rang erspielt.  
Die ü32 Frauen haben an einer Mannschaftssitzung nach der Saison beschlosssen, die Mann-
schaft aufzulösen. Einige wollen eine Pause einlegen, andere spielen nächste Saison in der Da-
men 1; somit wären nur noch 6 verbleibende Spielerinnen, was eindeutig zu wenig ist, um richtig 
zu trainieren.  
.  

 

 
6. Kassabericht 2015/ 2016 
 
 
Erfolgsrechnung 
 



Adrian Knecht erläutert die vorgelegte Jahresrechnung, welche einen Gewinn von Fr. 529.20 CHF 
ausweist. Folgende Konti werden speziell erwähnt: 
 
Aufwand  
Turnierteilnahmekosten Es nahm keine Mannschaft an einem Turnier teil  
     
Materialkosten Es wurden 2 Sätze „Täfeli“ angeschafft 
                                                                          
Beiträge Reg. Volleyballverband Es ist noch keine Rechnung eingetroffen 
 
Auslagen div. Anlässe                                         Deko und Miete für den Bohrturm an der GV des                    
 TV`s 
 
Trainerlöhne Aktive Urs Indermühle verzichtet auf den Trainerlohn   
 
Ertrag  
Beitrag TV Zurzach Der Betrag ist noch nicht eingetroffen 
 
J+S- Beiträge es konnte weniger an J+S-Gelder eingenommen 

werden 
 
Einnahmen Volleyballturnier es waren weniger Teams angemeldet, was zu einem 
 engen Spielplan mit keinen Pausen führte, was sich 
 negativ auf die Festbeiz ausgewirkt hat  
 
Bilanz 
 
Die Bilanz weist einen um  CHF 524.20.- besseren Betrag aus als letztes Jahr. 
Das NAB-Konto konnte aufgelöst werden. Es waren rund CHF 2500.- auf diesem Konto parkiert. 
 
 
Sonja Indermühle und Isa Frangi haben die Erfolgsrechnung und die Bilanz eingehend geprüft. Die 
Abrechnung sei sauber geführt und alle Belege sind vorhanden. Sonja schlägt vor, die Abrechnung 
der Kasse anzunehmen. Die Abrechnung wird einstimmig angenommen. Adrian Knecht wird mit gros-
sem Applaus für seine Arbeit gedankt. 
 
 

7. Tätigkeitsprogramm 2016 / 2017 
 
 
Urs orientiert über die bevorstehenden Aktivitäten: 
 
20.05.2016 Plausch-Turnier 
06.08.2016 Mithilfe HICS Bergparty Achenberg Bad Zurzach 
17.10.2016 Meisterschaftsbeginn 
Dezember 2016 Chlaushock 
13.01.2017 Mithilfe beim Feuerwehrfest 
18.03.2017 Meisterschaftsende 
26.03.2017 Auf- / Abstiegsturnier 
April 2017 GV TVZ (Mithilfe Essen) 
28.4.2017 GV Volleyballriege 
 
Für die nächste Meisterschaft wird eine Herrenmannschaft und zwei Damenmannschaften, sowie eine 
U19 Mannschaft angemeldet. 
 
Ein neuer Schreiberkurs findet im September/Oktober 16 statt. Urs schreibt jene Spieler/-innen an, die 
den Kurs absolvieren sollten.  
 
Markus Zimmermann und Jeannot Wagner werden für ihr 20 Jahre Jubiläum als Schiedsrichter mit 
einem kräftigen Applaus beehrt. Vielen Dank für die tollen Einsätze. 



Die beiden Schiris werden für uns die nächste Saison nochmals antreten, dazu die auswärtige Brigitte 
Merz.  
Vielen Dank auch für ihren Einsatz! 
 
Der Einsatzplan für die neuen Einsätze im folgenden Vereinsjahr macht nach der GV die Runde. Man 
kann sich bereits für einen Einsatz eintragen.  
 
Urs Indermühle übernimmt die Abstimmung betreffend dem Tätigkeitsprogramm 2016 / 2017, welches 
einstimmig angenommen wird.    
 
 
 

8. Budget 2015 / 2016 
 
Adrian Knecht erläutert das Budget für das Jahr 2016 / 2017.  
 
Das Budget basiert auf 4 Mannschaften und den Einsätzen.  
 
Die Hallenbenützungsgebühr wird weniger sein, da die Halle in Rietheim gekündigt wurde. 
 
Die Trainerlöhne werden weniger sein, da ein Aktivtrainer weniger ist. 
 
Die Mitgliederbeiträge werden weniger sein, da wir Uebertritte zu den Passiven zu verzeichnen haben. 
 
Die Einnahmen des Turniers sowie der diversen Anlässe wurden nach unten korrigiert 
 
Dies ergibt für das Budget 16/17 ein Minus von 620 CHF.  
 
Es werden keine weiteren Fragen zum Budget gestellt. 
 
Zusammen mit dem Budget muss auch über die Höhe der Mitgliederbeiträge abgestimmt werden. Es 
sind dies folgende: 
 
Schüler: 20 Franken 
Lehrlinge und Studenten bis Juniorenalter: 60 Franken 
Aktive: 120 Franken 
 
Urs Indermühle übernimmt die Abstimmung. Das Budget 2016 / 2017 und die Höhe der Mitgliederbei-
träge werden einstimmig genehmigt. 
 

 
9. Wahlen 
 
 
Der Vorstand stellt sich für ein weiteres Vereinsjahr zur Verfügung. 
Auch die Revisorinnen kontrollieren die Rechnung nochmals ein Jahr. 
Urs macht den Aufruf, dass weitere Vorstandsmitglieder gerne willkommen sind. Dies würde die Arbeit 
auf mehreren Schultern verteilen.   
Der Tagespräsident Oli Klancnik führt die Wahlen durch: Der Vorstand wird mit Applaus in Globo wie-
dergewählt. Urs Indermühle wird mit Applaus als Präsident wiedergewählt und auch die Revisorinnen 
werden mit Applaus wiedergewählt. 
 
Somit setzt sich der Vorstand wie folgt zusammen: 
 
Präsident: Urs Indermühle 
Kassier: Adrian Knecht 
Aktuarin: Claudia Laube 
 
 



10. Anträge 
 
Sandra Stam hat an der letzten GV einen Antrag für ein Bussensystem für die Helfereinsätze einge-
reicht. Der Vorstand hat während der letzten Saison ein Auge auf die Helfer gesetzt und festgestellt, 
dass es eigentlich ganz gut geklappt hat. Somit sieht der Vorstand keinen Handlungsbedarf.  
 
 

11. Verschiedenes und Ehrungen 
 
 

 Der TV lädt am Auffahrtstag vom 5. Mai 16 zu einem Aktivtag ein. Aus dem Anlass: Schweiz be-
wegt kann man eine Strecke Velofahren oder Wandern mit dem Ziel Bohrturm, wo die Skiriege die 
Festwirtschaft organisiert. Die Volleyballer treffen sich ab 10 Uhr in der Badi Zurzach zum 
Beachen. 

 Der FC Zurzach organisiert ein Sie+ Er-Turnier. Bei Interesse kann man bei Urs die Anmeldung 
holen. 

 Am 31. Juli 16 organisiert die Raiffeisenbank anlässlich ihrer 100- Jahre-Feier einen Baditag mit 
Beachturnier. Claudia Laube hilft bei der Organisation. 

 Rolf Gross, Präsident TV, bedankt sich bei den Volleyballern für die Einladung an die GV. Er hört 
so, was in den verschiedenen Riegen ansteht und diskutiert wird. Auch einen herzlichen Dank 
spricht er für die Teilnahme am Fläckefäscht aus. Es war ein wunderbares Fest. Die Rechnung 
ging am Schluss nicht ganz auf, da das Restaurant in der Tiefgarage der NAB und das Wetter 
sehr schön war und auch die Rutschbahn hohe Ausgaben verursacht hat. Der Vorstand hat an 
das OK-Fläckefäscht ein Gesuch gestellt und hat einen Teil der Rutschbahnausgaben vergütet 
bekommen. 

 Rolf Gross informiert die Volleyballer, dass sich beim Zorzi-Turner etwas ändern wird. Der TV 
Vorstand geht über die Bücher, da dieser Budgetposten ein Minus von 4000-5000 Franken in die 
Kasse reisst. Die Mitgliederzahl und die Inserenten gehen zurück und der Versand ist hoch. 

 Rolf Gross muntert die Volleyballer auf, am Auffahrtstag mitzumachen. Auch im Flyer zu Schweiz 
bewegt zu stöbern und sich etwas Sportliches z.B. den Turmlauf zum Ziel zu setzen. 

 Rolf Gross wünscht den Volleyballern alles Gute für die bevorstehende Meisterschaft. 

 Urs macht eine grosse Dankesrunde: 
Die Schiris Markus und Jeannot bekommen je einen Karton voll Bier.  
Adrian als Damentrainer und Vorstandsmitglied bekommt Kirschstängeli. 
Sonja und Bettina als Juniorinnentrainerinnen bekommen je ein Karton Lindorkugeln. 
Reni bekommt für den Kuchenstand Lindorkugeln. 
Oli bekommt für das Grillieren eine Toblerone. 
Claudia bekommt als Vorstandsmitglied ein Pack Merci-Schoggi. 

 
 

 
Urs Indermühle schliesst die 42. Generalversammlung um 21.37 Uhr und eröffnet das Desserbuffet. 
 
 
 
 
Der Präsident: Die Aktuarin: 
 
 
 
Urs Indermühle Claudia Laube 


